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La UAEM en la prensa: 
 
Revocan designación de la directora de Derecho 
Por mayoría de votos el Consejo Universitario (CU) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos 
(UAEM) aprobó revocar el nombramiento de Graciela Quiñones Bahena como directora de la Facultad de 
Derecho y Ciencias Sociales (FDyCS). En sesión extraordinaria, con 109 votos de consejeros a favor, cuatro 
en contra, 10 abstenciones y dos votos nulos, de un total de 125 consejeros universitarios, se llevó a cabo la 
revocación, con efecto inmediato, del nombramiento como directora de la FDyCS a Graciela Quiñones 
Bahena. La rectora Viridiana Aydeé León Hernández, aseguró que para salvaguardar los derechos de los 
profesores y estudiantes, de acuerdo con las atribuciones conferidas en el artículo 119 del Estatuto 
Universitario, se realizó el nombramiento como directora interina de la FDyCS de Gloria Rosario Vergara 
Salinas, para el periodo que comprende del 30 de enero de 2024 al 25 de septiembre de 2025. La Comisión 
de Honor y Justicia presentó un extenso informe en el que concluyó que de los hechos investigados: “se han 
quebrantado los principios cuya gravedad impiden el buen gobierno en la FDyCS y, con ello, acarrea efectos 
nocivos para sostener las relaciones académicas y administrativas. (…) 
Diario de Morelos, p.4, (Marcela García). 
El Sol de Cuernavaca, (Valeria Díaz), 
https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/local/destituyen-a-graciela-quinones-directora-de-la-facultad-de-
derecho-uaem-11365435.html 
La Unión de Morelos, (Salvador Rivera), 
https://www.launion.com.mx/morelos/avances/noticias/243492-revocan-cargo-a-directora-de-la-fdycs-uaem-
graciela-quinones.html 
El Regional del Sur, p.3, (Gerardo Suárez), 
https://elregional.com.mx/destituyo-cu-a-graciela-quinones-de-la-fdycs 
David Monroy Digital, (Redacción), 
https://davidmonroydigital.com/autoridad-universitaria-remueve-a-directora-de-la-fdysc-de-la-uaem/ 
Central de Noticias.mx, (Redacción), 
https://centraldenoticias.mx/30/01/2024/morelos/uaem/destituyen-a-directora-de-la-facultad-de-derecho-de-la-
uaem/ 
El Universal, (Justino Miranda), 
https://www.eluniversal.com.mx/estados/destituyen-a-directora-de-facultad-tras-conflicto-con-estudiantes-en-
la-uaem/ 
Lo de Hoy Morelos, p.9, (Mario Barrera). 
 
Inauguran comedor universitario 
Con la construcción del comedor universitario diariamente cientos de estudiantes podrán acceder a un menú 
nutritivo y a bajo costo. Lo que inició como un sueño ayer se concretó y tendrá beneficios para la comunidad 
estudiantil, en el Campus Norte en Chamilpa, aseguró César González Mejía, presidente de la Federación de 
Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM). “Invitamos a todos los estudiantes para que acudan a 
desayunar o comer por 29 pesos y obtendrán una comida completa y nutritiva. Es un gran logro estudiantil y 
confiamos en que poco a poco sean más los estudiantes beneficiados, dijo. En un inicio serán 300 desayunos 
y 300 comidas, pero se tiene la capacidad para ofrecer mil platillos por día. En tanto, la rectora, reconoció el 
esfuerzo de la FEUM, para materializar un proyecto que se planteó por primera vez hace 50 años, con la 
iniciativa que presentó el entonces líder de la FEUM, Víctor Rubio, pero no se logró concretar. Confió en que 
la propuesta de los comedores universitarios se extienda a todos los campus. Margarita González Saravia, 
invitada especial, felicitó a la comunidad estudiantil por el gran logro, ya que dará la oportunidad para que 
miles de estudiantes puedan contar con una alimentación más saludable y con un costo accesible. 
Diario de Morelos, p.6, (Antonieta Sánchez). 
El Sol de Cuernavaca, (Valeria Díaz), 
https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/local/comedor-universitario-de-la-uaem-es-inaugurado-11367701.html 
El Regional del Sur, (Gerardo Suárez), 
https://elregional.com.mx/ofreceran-desayunos-en-29-pesos-en-la-uaem 
 
Es día decisivo para Stauaem 
Si este miércoles no se alcanzan acuerdos entre el Sindicato de Trabajadores Administrativos de la 
Universidad Autónoma del Estado de Morelos (Stauaem) y la Rectoría estallará la huelga. Carlos Ortega, 
secretario General del Stauaem, informó que luego de varios encuentros han avanzado poco, sólo se han 
abordado las cláusulas que no son de carácter económico, sólo administrativas; pero este 31 de enero tienen 
“posiblemente la última reunión con la administración central, por lo que esperamos tener un buen acuerdo 
relacionado a las peticiones principales del aumento al salario”. El Stauaem está solicitando un incremento del 
20% al salario, “porque con los aumentos que ha dado el presidente Andrés Manuel López Obrador, nuestros 
salarios ya quedaron por debajo del salario mínimo, pedimos el 20% para estar por lo menos al nivel del 
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salario mínimo”. Destacó que la Secretaría de Educación Pública (SEP) ha dado a conocer que el aumento 
máximo que se puede ofrecer es del cuatro por ciento al salario y el dos por ciento en prestaciones no ligadas, 
“pero con este porcentaje nuestras percepciones seguirían quedando por debajo del salario mínimo, por eso 
solicitamos por lo menos la nivelación o el aumento del 20 por ciento”. Consideró que el Stauaem debe 
rescatar el tabulador de sueldos y salarios, de lo contrario la nivelación del salario pondría a todos los 
trabajadores con el mismo sueldo. En caso de que este día no lleguen a un acuerdo satisfactorio, el jueves 1 
de febrero los mil 300 trabajadores del Stauaem estallarán la huelga en la máxima casa de estudios. 
Diario de Morelos, p.4, (Marcela García). 
El Sol de Cuernavaca, (Valeria Díaz), 
https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/local/habra-huelga-en-la-uaem-negociaciones-de-aumento-salarial-
sin-avances-11364723.html 
 
Palacio de Cortés 
Según el columnista: César Alejandro González Mejía anunció su renuncia a la Federación de Estudiantes 
Universitarios de Morelos (FEUM) con la finalidad de dar transparencia al proceso de renovación de la 
dirigencia estudiantil. La causa: “Tengo amigos participando en el proceso y no puedo dirigir un proceso 
imparcial cuando hay historias personales con los participantes, no quiero que se preste a 
malinterpretaciones, por eso he decidido separarme del cargo y que sea un proceso limpio”. Sobre el proceso, 
César González destacó que este año es innovador porque se integrarán las cuatro planillas que obtengan 
más votos en un solo Comité. El 14 de marzo se realizará la votación y a finales de marzo estará entrando en 
funciones el nuevo Comité. ¿Ganaron? Ayer, finalmente el Consejo Universitario por la revocación del cargo a 
Graciela Quiñones al frente de la Facultad de Derecho. Esta situación ya se venía venir, dado el impulso que 
traían los estudiantes, que claramente tienen un conflicto con la autoridad, y al impulso de las personas atrás 
de ellos desde el momento de la denuncia. Incluso la nueva administración no quiso enfrentarse a esos 
poderes en la Facultad. La secretaria General tomó la protesta de ley como directora interina a Gloria Vergara 
Salinas, quien había quedado en segunda posición en la terna para directora. A su vez, la Junta de Gobierno 
informó de la reposición del proceso de integración de la terna para la designación de la persona integrante de 
la Junta de Gobierno de la UAEM por el periodo 2024-2031. 
Diario de Morelos, p.2, (Sin firma). 
 
Mitos y Hechos 
Según el columnista: Parteaguas universitario. Por primera vez en su historia, la Universidad Autónoma del 
Estado de Morelos (UAEM), tiene a una mujer como rectora en la persona de la Doctora, Viridiana León y 
también por primera vez en su historia el año pasado fue elegida la primera directora mujer de la Facultad de 
Derechos y Ciencias Sociales, siendo la Doctora, Graciela Quiñones la efectiva. Sin embargo, justo en este 
marco histórico, ayer el Consejo Universitario, con 109 votos a favor, decidió remover de su cargo a Graciela 
Quiñones, tras las denuncias de estudiantes de esa Facultad quienes se dijeron víctimas de violencia por 
parte de la también catedrática. En diciembre pasado los estudiantes aseguraron que “Hay un cúmulo de más 
de 30 denuncias y serán las autoridades universitarias las que tendrán que destituirla, así como la eligieron”. 
Situación que ayer provocó el cese de la funcionaria universitaria, lo que marca también un hito en la máxima 
casa de estudios. Por lo anterior, del 30 de enero de 2024 al 25 de septiembre del 2025, quedará al cargo la 
Doctora, Gloria Rosario Vergara Salinas. 
Lo de Hoy Morelos, p.3, (Sin firma). 
 

Nacional: 
 
UNAM: Lorena Rodríguez, nueva directora en la Facultad de Economía 
La Junta de Gobierno (JG) de la UNAM designó a Lorena Rodríguez León como nueva directora de la 
Facultad de Economía (FE) para el periodo 2024-2028, en el cual la funcionaria buscará consolidar el 
plantel con los principios de pluralidad, respeto, trabajo incluyente y colectivo. En la ceremonia de toma de 
posesión, realizada ayer, la funcionaria destacó que la FE es la más grande de esta disciplina en el país y en 
ella se lleva cabo una labor central para desarrollar ideas y habilidades. Rodríguez León (tercera mujer en 
dirigir la FE) llamó a estudiantes, académicos y trabajadores a ser plurales, actuar sin dogmatismos e impulsar 
el trabajo colaborativo, para que la escuela sea referencia en el campo de la economía. 
La Jornada, p.17, (De la Redacción),  
https://www.jornada.com.mx/2024/01/31/politica/017n2pol 
Milenio, (Alma Paola Wong),  
https://www.milenio.com/politica/comunidad/unam-lorena-rodriguez-leon-asume-direccion-facultad-economia 
Excélsior, (Laura Toribio), 
https://www.excelsior.com.mx/nacional/busca-consolidar-a-la-facultad-de-economia-de-la-unam/1633125 
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La lepra se mantiene activa en 28 estados del país, asegura especialista de la UNAM 
La población debe estar consciente de que la lepra no se ha erradicado del país, donde hay casos en 28 
estados, dijo la académica del Departamento de Microbiología y Parasitología de la Facultad de Medicina de 
la UNAM, María del Rosario Morales Espinosa, quien indicó que debe prepararse a los médicos para que a 
partir del primer nivel de atención, identifiquen esa enfermedad. Aseguró que la lepra es una enfermedad 
infecciosa y curable, que con detección y atención adecuada puede evitarse que el paciente tenga lesiones 
deformantes o discapacitantes. “Es posible prevenir a través de vigilar los contactos de los pacientes. Una 
persona puede tener miles en cierto tiempo y por ello son necesarios los estudios epidemiológicos: localizar al 
enfermo, saber qué lugares y a quién visitó, y orientarlos respecto a qué deben hacer si presentan cualquier 
tipo de lesión, a fin de descartar que sea producto del contagio de la lepra”, explicó. 
El Universal, (María Cabadas) 
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/la-lepra-se-mantiene-activa-en-28-estados-del-pais-asegura-
especialista-de-la-unam/ 
 
Descubren manatíes en cuevas de la península de Yucatán; científicos advierten riesgo en su hábitat 
Buzos descubrieron manatíes viviendo en un sistema de cuevas inundadas ubicado a lo largo de la península 
de Yucatán; sin embargo, se encuentran en riesgo por las construcciones que se realizan en la zona. El 
buzo Klaus Thymann logró captar en imágenes a una manatí madre que se acercó a él, posiblemente por el 
reflejo que generaba la cámara. Las imágenes fueron difundidas por New Scientist, donde se detalla que el 
sistema de cuevas podría tener una longitud de hasta 16 mil kilómetros, conectando la costa con cenotes de 
agua dulce. Thymann manifestó preocupación debido a que los proyectos de construcción cercanos podrían 
poner en riesgo las especies acuáticas que viven en la zona, ya que el desarrollo intensivo podría provocar 
que todos los animales del ecosistema mueran por una mala calidad del agua. Se estima que en México 
existen alrededor de mil ejemplares, sin embargo, esta especie se encuentra en la lista de animales en peligro 
de extinción por contaminación, destrucción de su hábitat, la colisión con embarcaciones y la caza furtiva en 
los estados de Tabasco y Campeche. 
Excélsior, (Eridane Salazar), 
https://www.excelsior.com.mx/nacional/descubren-manaties-cuevas-peninsula-de-yucatan/1632939 
 
Reunión del gobierno de Jalisco con investigadores de la UdeG  
Representantes de las dependencias que atienden el tema de desaparecidos en el gobierno de Jalisco se 
reunieron con los miembros del Comité de Análisis en Materia de Desaparición de Personas de la Universidad 
de Guadalajara (UdeG), para aclarar dudas respecto al registro estatal publicado en el Sistema de Información 
Sobre Víctimas de Desaparición (Sisovid). En el encuentro también trataron el tema de la veracidad de los 
datos publicados en el Sisovid, el cual es público y se actualiza conforme avanzan los trabajos que se realizan 
en materia de búsqueda y localización. La reunión se hizo con el objetivo de exponer los trabajos de las áreas 
encargadas del registro estatal  así como de los trabajos de búsqueda y localización de personas, también se 
discutieron las observaciones sobre la metodología utilizada por el comité. 
Excélsior, (S. García), 
https://www.excelsior.com.mx/nacional/gobierno-de-jalisco-se-reune-con-investigadores-de-la-udeg-para-
aclarar-dudas-sobre 
 
Secretaría de Salud reconoce que sí hay repunte de casos Covid-19 en México 
La Secretaría de Salud reconoció este martes que hay un repunte de casos Covid-19 en México, a causa de 
la variante JN.1, conocida como Pirola. El subsecretario de Salud, Ruy López Ridaura, destacó que a pesar 
del alza en el número de contagios, hay amplia disponibilidad de camas para pacientes infectados. Continúa 
la campaña de vacunación invernal, tanto de influenza como de Covid-19 con dosis de Sputnik y Abdala. En 
distintos estados del país volvió la recomendación del uso del cubrebocas en espacios cerrados, debido al 
alza en el número de contagios por Covid. Algunas de entidades que volvieron al uso del cubrebocas son 
Hidalgo, Querétaro, Tabasco, Morelos y estado de México. Entre los malestares generados por los virus 
respiratorios están fiebre, dolor o dificultad para respirar, somnolencia o cansancio profundo y oxigenación por 
debajo de 90 por ciento. Previo al regreso a clases, la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) y el 
Instituto Politécnico Nacional (IPN) hicieron un llamado tanto a alumnos como académicos para usar 
cubrebocas en espacios con poca ventilación y también extremar medidas sanitarias por enfermedades 
respiratorias. 
El Financiero, (Redacción), 
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2024/01/30/no-que-no-secretaria-de-salud-reconoce-que-si-hay-
repunte-de-casos-covid-19-en-mexico/ 
Excélsior, (Fernando Dávila), 
https://www.excelsior.com.mx/nacional/gobierno-alerta-repunte-contagios-covid-19-mexico-influenza-
baja/1632946 
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Alumnos entregan la Prepa 8; hoy reinician clases 
Los alumnos que tomaron la Preparatoria 8 de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) el 
pasado lunes entregaron ayer las instalaciones luego de llegar a acuerdos con las autoridades del plantel, por 
lo que las actividades académicas y administrativas se reiniciarán hoy en sus horarios habituales. El mismo 
día de la ocupación del colegio, las autoridades informaron que se inició el diálogo con estudiantes que se 
identificaron como Leopardos Negros, con quienes acordaron, entre otros puntos, establecer acciones de 
prevención, toda vez que se ha presentado el ingreso al plantel de personas ajenas a la comunidad 
universitaria sin autorización o permiso. Por ello, se analizará retomar el sistema de entrada mediante 
torniquetes, lo que será sometido a consulta el 6 de febrero. 
La Jornada, p.17, (Fernando Camacho Servín),  
https://www.jornada.com.mx/2024/01/31/politica/017n3pol 
 

Internacional: 
 
Captan por primera vez imágenes de un tiburón blanco recién nacido 
Imágenes inéditas de un tiburón blanco recién nacido podrían revelar la zona ante las costas de California 
donde estos animales amenazados de extinción surgen a la superficie por primera vez, según un estudio 
divulgado ayer. Aunque los tiburones blancos juveniles ya han sido avistados con anterioridad, esta sería la 
primera vez que se detecta casi en directo un nacimiento de ese depredador. Los expertos afirmaron que las 
imágenes de la cría, que se cree que tenía sólo horas de vida debido a su aleta dorsal redondeada, podrían 
arrojar luz sobre un misterio de la vida de los tiburones y ayudar a su conservación. El lugar donde dan a luz 
los tiburones blancos es uno de los mayores misterios de la ciencia de estos animales, señaló el cineasta y 
fotógrafo especialista en vida salvaje Carlos Gauna, quien captó el momento. Nadie ha logrado señalar 
exactamente dónde nacen, ni ha visto a un tiburón recién nacido, añadió. En julio de 2023, Gauna, conocido 
en Internet como The Malibu Artist, y Phillip Sternes, estudiante de doctorado en biología en la Universidad de 
California en Riverside, observaron lo que parecía ser un tiburón blanco hembra grande y aparentemente 
embarazada frente a la costa de California, cerca de Santa Bárbara. 
La Jornada, p.6, (Afp),  
https://www.jornada.com.mx/2024/01/31/ciencias/a06n1cie 
 
 


